

# "Todos los problemas de secundaria son graves"

Entrevista al rector de la Universidad ORT Uruguay, Dr. Jorge Grünberg.  
Publicada en punto.edu en marzo de 2014.

Acceda a más entrevistas y cobertura de prensa del Dr. Jorge Grünberg,  
<http://www.ort.edu.uy/rectorado/entrevistasycoberturadeprensa>

Jorge Grünberg:

## “Todos los problemas de Secundaria son graves”

El Rector de la Universidad ORT dijo que la creación de las universidades privadas y la UTEC son los cambios de mayor potencial a nivel educativo.

**A su criterio, ¿qué fue lo más relevante que pasó en la Educación en los últimos 10 años?**

A nivel de educación superior y tomando un plazo mayor, digamos 20 años, creo que el evento más trascendente fue la creación de las universidades privadas que vinieron a ofrecer más diversidad curricular, disciplinaria y cultural en nuestro país. Si consideramos un plazo más corto como 10 años, creo que la creación de la UTEC como otra universidad pública y con una fuerte orientación al interior y a la tecnología, me parece uno de los cambios con mayor potencial

**En 2008, en el número 13 de Punto edu, Usted dijo que tenía la esperanza que la ciudadanía se**

**diera cuenta que la Sociedad requería un capital humano mucho mayor que el de entonces y que por tanto exigiera acciones en ese sentido. ¿Cree que esa ciudadanía ya se dio cuenta o aun no?**

Creo que la sociedad civil y los líderes políticos, profesionales y de los medios entre otros, están conscientes de las deficiencias del sistema de educación pre universitario en nuestro país y de la gran trascendencia que tiene mejorarlo para que Uruguay pueda ser un país próspero en la sociedad del conocimiento. Esto se ha reflejado en un importante nivel de consenso entre técnicos y académicos en educación de todas las orientaciones ideológicas e incluso en algunos acuerdos a nivel político que lamentablemente no se llevaron

a cabo en toda su plenitud pero que reflejan una voluntad estimable al respecto. De todas maneras todavía hay un trecho para recorrer para que esa consciencia de la sociedad civil se concrete en acciones políticas e institucionales efectivas y sostenibles.

**¿Cuáles son los dos principales retos que tiene la Educación por delante?**

La educación tiene muchos retos por delante y es difícil y quizá inconveniente tomar un criterio reduccionista al respecto. En particular a nivel secundario enfrentamos simultáneamente problemas de cobertura, culminación, calidad de aprendizaje y equidad.

Cada uno de estos es un problema grave por su lado y que además interactúan perjudicialmente.

